

Courcelles, asegurando que no se ha arrojado una bomba sobre Roma.

¿Puede darse mayor audacia que la de ese dignísimo servidor de Luis Napoleón? Puede llevarse más allá el impudor y el cinismo? Seguramente que no, al menos á nosotros nos parece de todo punto imposible.

¿Que concepto habrán formado todas las naciones cultas de ese maquiavelismo rastro y miserable, de esa mala fé y de esa falta de dignidad con que la Francia se ha presentado en la cuestión romana! ¿Y que diría el general Oudinot cuando viera en un documento oficial, asegurar que *su asercion es de todo punto falsa*, y que no se han arrojado sobre Roma las bombas que él mismo confiesa haber enviado contra aquella famosa ciudad? (Reforma.)

JATIVA 1º de julio.

En la madrugada del 29, al salir de Valencia la diligencia de esta ciudad, fué sorprendida antes de llegar al pueblo de Masanasa por una porción de hombres armados, que intimaron al mayoral hiciese alto; empero este valiente, en lugar de obedecer á tan vandálico mandato, redobló el paso poniendo al escape á los animales y consiguiendo salir salvo del alcance de los que á mansalva saltean los caminos más públicos y transitados. Sin embargo, hay que lamentar la desgracia que acaeció á un viajero, á quien los salteadores hirieron mortalmente de un trabucazo disparado contra el coche cuando este iba á la carrera. (Observador.)

SEVILLA 6 de julio.

El correo de ayer nos ha producido una fricción summa; la España perdióico moderado, la Patria de igual matiz; el mismo País, aunque menos explícitamente se unen al clamor, la Reforma y la Nación, diarios progresistas para pronunciar un energético voto de reprobación contra el gabinete francés, á cuyas órdenes se debe el acto de vandalismo más escandaloso, el bombardeo de Roma, llevado á cabo por ese moderno Atila, y su horda de hunnos, cosacos del Sena que aventajan en verocidad, y en el encono de la impotencia á los cosacos del Don, y del Volga. Mas ó manos marcadamente los periódicos moderados van retrocediendo de la senda á donde los estraviaba la simpatía á cuanto invoca el principio resistente, conociendo que unidos por los vínculos de la adhesión á la causa de los gobernantes de la vecina república, aceptaban una parte de entero descrédito, de la completa desaprobación del sentimiento de indignación universal, que pesa sobre ellos en las actuales circunstancias, como un padron de eterna vergüenza, que evidencia toda la mentira, toda la mala fé, todo el fondo de inmoralidad y obstinación de la fuerza que no enfrena la razón, que se vela bajo esa apariencia de cultura, civilización, y suma inteligencia, desmentidas de un modo tan despresivo para el honor de la Francia, y que la vale en estos momentos la censura más ágría de todos los gabinetes, admirados de la comisión de atentado tan inaudito, capaz de causar sorpresa á los mismos croatas tan propensos al saqueo, el pillaje y la destrucción, y que tal vez habrían respetado ese templo de los prodigios, ese museo soberbio de las artes, ese depósito magnífico de las obras, debidas á los genios de las edades moderna y antigua, esa Roma, sobre cuyos suntuosos edificios zumban los pesados proyectiles conductores de su estrago, y con cuyo mapa á la vista combinan los ingenieros de Oudinot el alcance del plomo y el hierro que ha de llevar la derruición á los grandes monumentos, y han de servir de reducir á cenizas los baluartes á que el Breno del siglo XIX no se atreve á embestir, representante de un Napoleón, que no tiene como su alto predecesor ni espada poderosa, ni generales intrépidos, ni huestes irresistibles; pigmeo rodeado de pigmeos, que para lograr un título á la memoración futura de la historia ha recurrido al expediente de aquel pastor que aspirando á la celebridad abrasó el grandioso templo de Diana en Efeso. (Diario de Sevilla.)

(2) Variedades.

ARDIDES CONTRABANDISTAS.

¿Quien es capaz de enumerar los ardidés de los contrabandistas? ¿Quien es capaz de apurar las ingeniosas combinaciones del contrabando que llaman por filtración ó en pequeñas partidas? Si los Pirineos, si los Alpes, si las fronteras de varios estados de Europa, si las puertas de las capitales donde se pagan derechos pudiesen hablar, sería cosa de hacernos cruces. — Se han encontrado paquetes de algodón hilados en masas artificiales de carbon de piedra, en ruedas de molino, en resmas de papel enteramente dispuestas, en las lanzas y armazon de los carrojes y diligencias, en el pan de munición, en los panes de manteca... Se han encontrado colchones rellenos de lana en los bordes y de randas en el centro... se han encontrado begogas llenas de espíritu de vino metidas en el barro de los cajones de sanguijuelas. Se han encontrado resortes de reloj, guantes de seda, debajo de la peluca de venerables ancianos, entre los pliegues de un vendaje heroiario... Se han encontrado perros dogos (1) cubiertos con pieles de perros de aguas y atestados de piezas de encages... Se han encontrado mugeres preñadas de géneros de ilícito comercio... (Véase, para mayor confirmación, la Floresta de Caco, anécdotas IX, XII, XXI, XXXV y LXIII.)

Los ardidés de los contrabandistas son innumerables. Entre el millon de casos que hemos oido contar, citaremos el que leímos en los periódicos extranjeros del mes de diciembre de 1844.

El martes antes de Navidad llegaron á Londres en un vapor, procedente de Escocia, trece gansos que venian destinados, como regalos de Pascuas, á varios individuos. Al ser examinados por un oficial de la aduana, encontrándolos estraordinariamente pesados, abrió uno de ellos y encontró dentro de él una botella de whisky escocés (licor fuerte), de una calidad tan superior, que le hizo abrir los restantes que estaban rellenos del mismo licor en su consecuencia los decomisó. Un gran número de cochinitos de leche han sido tambien decomisados por encontrarse llenos del mismo licor y el sábado fueron atrapados treinta pavos holandeses rellenos de ginebro. Estos gansos y pavos de Escocia y Holanda contenian tanto whisky y ginebra, no con objeto de defraudar la renta, sino con el de ayudar á celebrar alegremente la pascua de Navidad.

En el *Moniteur Parisien* del 14 de marzo de 1838 leemos lo siguiente:

Es imposible formarse idea de los infinitos y siempre ingeniosos ardidés que emplean los contrabandistas para burlar la incesante vigilancia de los aduaneros. Citaremos algunos: comunmente envian con fardos á dos ó tres compañeros, quienes fingiendo ser sorprendidos y que tratan de huir en direccion opuesta acaban por tirar los fardos y desaparecer. Mientras la atención de los aduaneros se concentra toda hácia aquella parte, á un silbido convenido veinte ó treinta contrabandistas cargados de efectos prohibidos salvan la frontera sin verse molestados.

¿Quiéren introducir un caballo en España? Conduccale sin arceos, con un simple cabestro, como si le acompañaran á pacer. Llegados á la frontera le montan, y lanzándose á gran galope como en una carga de caballería; pasan á veces por encima de sus mismos eternos celadores que en valde tratan de detenerles.

Pero la empresa más árdua, á la par que más importante, para los contrabandistas, es introducir dinero para los carlistas (trátase de la última guerra civil.) Para esta clase de operaciones no emplean más que á los hombres de absoluta confianza y encanecidos en el oficio. — Las sumas que se les entregan son regularmente en oro, como que hacen

(1) En las fronteras de Bélgica los perros son empleados muy á menudo para introducir los objetos de contrabando más peligrosos. Asi que no es raro encontrar cuadrillas ó brigadas de quince, veinte, treinta, y hasta sesenta perros contrabandistas perfectamente enseñados. — En el año 1815 se introdujeron en Bélgica, por medio de los perros, más de 2,000 azumbres de aguardiente en pocos meses.

menos bulto, y estan contenidas en bolsillos de cuero. A su inventiva se dejó el descubrir los medios de penetrar en España sin descalabro ni averia. Ora salgan la línea separativa de los dos reinos disfrazados de mendigos, ora como labradores de pais que vuelven del trabajo, en mangas de camisa, y llevando acuestas los aperos de labranza. Rara vez sucede que aduaneros, apesar de su activo celo y consumada esperiencia, logren apresar cantidad alguna de dinero, y más raro es todavía que un contrabandista haya dejado de entregar con escrupulosa fidelidad á la persona designada las sumas, á veces cuantiosas, que se le confian.

Sería nunca acabar el referir los chascos salados y siempre variados que pegan á las aduanas; pero no siempre son igualmente felices. Hace poco, avisados los aduaneros de que se introducía salitre en España para fabricar pólvora, todos estaban muy alerta y se rebullian sin cesar. Por último uno de ellos percibió en el carril de las ruedas de una carreta algunos graos de dicha sal, y siguiendo el rastro llegó á un carro de bueyes, abandonado por su conductor al verse perseguido de cerca. Este carro á primera vista no parecia cargado; pero examinándolo con detención se vió que el eje, las varas y otras varias partes del carro estaban abucadas y contenian gran cantidad de salitre. El cuerpo del delito fué detenido; pero el conductor desapareció. Los contrabandistas quedaron vencidos en el lance; ¡pero cuánto salitre habria ya pasado por medio de tal estratagemal Es regular que ahora los defraudadores piensen en desquitarse á favor de otras combinaciones. (Reforma.)

Palma 22 de julio.

Segun estamos bien informados, ayer tarde á tres cuartos de hora de distancia de esta ciudad, por la parte del *Pont d'Inca, Son Sardina y Establiments*, cayó una abundante lluvia aunque de corta duracion.

GOBIERNO POLITICO DE LAS BALEARES.

Don Antonio Gallera, hijo de D. Mariano y de D^a Catalina Maria Monserrat de la Torre, soldado que ha sido del regimiento infanteria de Leon, se servirá presentarse en la secretaria de este gobierno político para recoger un documento que le pertenece. Palma 20 de julio de 1849. — Vicente Seguí secretario.

Don Gabriel José Rosselló alcalde constitucional de la M. I. N. y L. ciudad de Palma capitán de la provincia de las Baleares y administrador del Hospital General de caridad de Mallorca.

Condiciones bajo las que se adjudicará el día 27 del corriente á las doce del dia en el balcón inferior de esta casa Consistorial la empresa del suministro de pan para dicha santa casa por el tiempo de un año que empezará el día 1º de agosto próximo y terminará en 31 de julio de 1850.

1ª El empresario entregará diariamente en el hospital y á las siete de la mañana, todo el pan de primera y segunda clase que se necesite para consumo del mismo.

2ª El pan de primera calidad serán panecillos de candeal que á su entrega pesará cada uno cinco onzas, y veiete y cuatro cada pan de segunda.

3ª El pan de segunda clase que necesitará el establecimiento en los dias 8, 24, 25, y 26 de diciembre, 4 y 6 de enero, 25 de marzo, los dos primeros dias de Pascua de Resurreccion, el primero de la de Pentecostes y el primer domingo de julio, deberá ser de la misma masa que los panecillos de candeal en aquellos dias, sin que por esta diferencia se altere el precio por que será el mismo el pan de segunda clase en todo el año.

4ª La masa de pan de veiete y cuatro onzas será igual á la que se fabrica en los hornos de esta ciudad para el pan moreno de primera clase que es la que sigue al pan denominado de pan y caso de queja se ajustará al de dos hornos dados á eleccion del infrascrito ó del director general.

situada cerca el hostal llamado can Metler camino de Manacor, distante como un cuarto de hora del pueblo, segun el albalan las espresadas fincas se podrán pagar á plazos. El que quiera enterarse de las condiciones acuda á esta imprenta y se le dirigirá al dueño.

La tienda de quincalla y ropa de D. Pablo Estadas y Creus situada en el Borne esquina de la calle de Pelaires se traslada dos puertas mas abajo en el mismo borne en la casa botiga del Sastre Simó.

TEATRO.

Funcion para hoy.

Sinfonía. El interesante drama en 3 actos precedido de un prólogo; titulado

LÁZARO

ó el Pastor de Florencia.

Dirigido por el Sr. Alba, encargado del protagonista en union de la Sra. Pamiás y de los Sres. Payes, Munné, Capó, Medel, Enche, S. Martin, Burgos etc. Dando fin con Baile.

A las 8 1/2.

CORREO DE HOY.

Noticias extranjeras.

NOTICIAS DE ALEMANIA.

La Gaceta del imperio y las des Postes de Franfort publican una noticia de la mayor importancia: segun dichos periódicos lord Palmerston ha notificado al senado de Berma que la Inglaterra reconocia la bandera que llevan los buques de guerra alemanes (los de la confederacion), y por consiguiente que dichos buques serán tratados como á piratas.

Las noticias del gran ducado de Baden manifiestan que los revolucionarios se mantienen todavia en algunos puntos, por cuanto ha sido preciso dirigir una nueva columna al mando del general Pencker contra Donaueschingen. La ciudad de Constancia está todavia en poder de los revolucionarios.

FLORENCIA 7 de julio.

Nada sabemos de cierto de Venecia, sino que es atacada y se defiende con mucho valor.

Un parte de las tropas austriacas que estaban en Ancona y algunos regimieotos de los que hay en Florencia de la misma nacion han salido para Isonzo: unos dicen que estas tropas van á Venecia, otros hácia la Ungría.

El 7 por la noche salieron de Florencia dos regimientos austriacos para ir á proteger las fronteras contra la banda de Garibaldi, por si se presenta en ellas.

ROMA.

La correspondencia del Statuto, da noticias de la capital hasta el 9 de julio. Se continuaba el desarme general con tranquilidad. Se han restablecido los antiguos presidentes de cuartel. Se ha dado la orden de salir de la ciudad en el término de 48 horas á todos los extranjeros que no tengan modo de vivir conocido.

El ocho por la noche algunos lombardos silvaron á una patrulla francesa, la cual les cargó á la bayoneta, y se salvaron en una casa, en donde penetró la patrulla y se llevó 16 pasajeros, entre ellos muchas mugeres; nadie quiso decir quienes habian sido los que habian silvado, por lo cual todos fueron llevados á la cárcel, pero luego se dejó en libertad á las mugeres. Lo primero que hizo Mr. de Corcelles despues de su entrada en Roma; acompañado de dos gendarmes franceses y un carabinero romano se trasladó al palacio del Santo Oficio, en donde los triunviros habian puesto un preso político, y al mismo tiempo para asegurarse de que los muchos presos que habia, habian sido puestos en libertad, antes de la entrada de nuestras tropas.

Al dia siguiente Mr. de Latour-d' Aubergoe visitó todas las cárceles de Roma, y se informó del nombre de los detenidos políticos. El mismo dia dió la nota al general en jefe para obtener la libertad de estos desgraciados.

Un soldado del batallon universitario ha sido condenado á dos años de prision, por haber amenazado á un frances, que en la calle hablaba con un coronel de la misma nacion. El soldado estaba armado de un puñal.

El general Oudinot, avisó á los generales, napolitano Nunziato y al español Córdoba, la huida de Garibaldi y la direccion que habian tomado. Este gefe hallará en territorio napolitano, las tropas para rechazarle.

El príncipe de Canino, si todavia puede conservar este titulo, uno de los gefes de la república romana, no ha pernctado en Marsella á donde llegó el sábado; continuó su camino para Londres con pasaporte americano.

El bergantín sardo el Colombo, llegó esta mañana procedente de Génova, con las mercaderías del vapor Lombardo, cuyo vapor habia embarcado una multitud de individuos comprometidos en los últimos sucesos de Roma, el cual fué detenido por las autoridades genovesas.

LION.

Durante la entrada de los franceses en Roma, la asamblea constituyente recibió la dimision de los triunviros Mazzini, Armellini y Saffi los cuales fueron reemplazados por Salicetti, Mariani y Callandrelli. Este último mandaba la artillería romana durante el sitio, en donde nuestros oficiales, admiraban su talento y valor. En la misma sesion, la constituyente votó por aclamacion la constitucion de Roma, cuyo texto se lee en la Legge de Turin, que ha reemplazado al Saggiatore. Esta constitucion no existirá sino como un documento histórico; con ella se abolia la pena de muerte y la confiscacion, en lo concerniente al Santo Padre y á la cuestion religiosa, encontramos los artículos siguientes bajo el titulo de Principios fundamentales.

«El ejercicio de los derechos civiles y políticos no dependen de la creencia religiosa.

«El gefe de la Iglesia católica recibirá todas las garantías necesarias para el ejercicio independiente del poder espiritual.»

Nosotros vemos con satisfaccion que la asamblea nacional habia admitido el principio importante en la cuestion romana, de la independencia del Santo Padre. Una vez acordado este punto, los diversos intereses en los asuntos de Roma, no habrian tardado en quedar arreglados.

PARIS 13 de julio.

El cónsul americano ha abandonado Roma con su familia á consecuencia de un desacuerdo con las autoridades francesas: dicho cónsul era fogoso partidario de los revolucionarios de Roma.

La reaccion en Francia que se oculta bajo el disfraz del órden, se felicita por el triunfo que ha tenido en las elecciones. Mr. Dufaure y los miembros mas liberales comienzan á conocer se han dejado arrastrar un poco lejos por el deseo de poner un freno á la licencia: resisten ahora, segun dicen, á ciertas disposiciones reaccionarias que se les piden, y el cambio próximo del ministerio está decidido.

Designase á Mr. Thiers para gefe del futuro gabinete. A la verdad Mr. Thiers ha dirigido la política del gobierno desde el 40 de diciembre, y si llega al poder con estas tendencias reaccionarias no creemos que su nombre pueda prestar fuerzas al gobierno.

La mayoría actual de la asamblea es muy difícil de ser contentada porque pertenece á la fraccion que no quiere oír hablar de alguna institucion liberal y de concesion alguna al espíritu del siglo.

El 12 se trataba de una nota remitida por el embajador ingles al ministro de negocios extranjeros de la república contra la ocupacion de Roma por las tropas francesas y ano añadian que el gabinete ingles ponía á la Francia en el caso de evacuar Roma en el espacio de 20 dias. Podrá haber exageracion en esto, pero lo cierto es que el embajador ingles ha tenido una fuerte disputa con el ministro de negocios extranjeros de la república.

Tambien se ha notado que el embajador ingles brillaba por su ausencia en la soiree que fué dada ayer en el ministerio de negociacion extranjeras, á la cual asistió todo el cuerpo diplomático.

Beneficencia, debiendo ser ambas de superior calidad, de buena coe-

Se será de cargo del empresario el mayor pre-

Para mayor garantía se adelantará al mis-

Potrá mejorarse la postura en la décima ó

Por gastos de remate, incluso fianza si se

Los que gusten tomar parte en esta empresa y

quieran enterarse del cálculo aproximativo de los

secretaria del Hospital de ocho á once de la ma-

Palma 21 de julio de 1849.—Gabriel José

Roselló.

Boletín de Comercio.

Embarcaciones despachadas dia 20.

Para Mahon salacho de guerra Terrible, al mando del teniente de navio don Manuel Maria Perez.

Para Argel land S. Antonio, de 35 ton., su patron don Gabriel Lladó, con efectos, 5 mar. y 11 pasajeros.

Para Mahon jabeque S. Antonio, de 15 ton., su capitán don Francisco Tomas, con jabon, efectos, 4 mar. y 2 pasag.

Para Valencia land S. Pablo, de 26 ton., su patron don José Ferrer, con lastre, y 8 mar.

Precios corrientes en el dia de ayer.

Table with columns: EFECTOS, L., S., D., L., S., D. listing prices for various goods like Almond, Oil, Sugar, etc.

Avisos particulares.

COBREOS.—El martes 24 del corriente á las doce del dia, se despachará para Mahon, á las cinco de la tarde para Iviza, y el miércoles 25 á una para Barcelona.

El martes 24 del corriente y sucesivos se darán á pública subasta en la villa de Algayda una casa situada cerca la iglesia de dicha villa; é igualmente una cuarterada y un corton de tierra

—Escriben de Paris al Globo inglés con fecha del 13. «Parece probable que el Papa regresará á Roma antes de tres semanas: esto dependerá mucho del modo con que sea recibido su manifiesto.»

—Dícese que el gobierno austriaco está decidido, luego que haya tomado á Venecia, á otorgar derechos constitucionales á los italianos súbditos del emperador, de un modo que pueda haber armonía entre las instituciones de la Lombardia, las del Piamonte y las que aconseja establezca el Papa en Roma.

—Las noticias de la Hungría meridional son muy contrabandistas. Dícese que el general húngaro Bem ha trasladado la mayor parte de sus tropas en Transilvania, donde los rusos han podido apoderarse de Cronstádt, y las otras las ha dirigido contra el ban de Croacia en Szegedin.

—Los húngaros han concentrado lo principal de sus fuerzas en las inmediaciones de Comoro, que es una fortaleza de primer orden, donde Georgey tiene mas de 80,000 hombres. Créese no habrá una acción decidida hasta que los austro-rusos hayan llegado cerca de Pesth.

—El cuartel transtevere de Roma fué ocupado el 5 por algunos batallones franceses. La municipalidad romana se puso el 5 de acuerdo con el general francés para dejar algunos cuerpos de guardia á la milicia nacional.

—El ex-príncipe de Canino (Bonaparte) declaró al pasar por Liorna, iba á Francia para presentar á la asamblea nacional una protesta contra la disolución de la asamblea romana.

—Garibaldi que como es sabido salió de Roma el 4 con 6,000 hombres con direccion á Terracina, pasó por el territorio napolitano para refugiarse en los Abruzzos, donde tiene intención de continuar la guerra por medio de guerrillas. El rey de Nápoles ha tomado serias disposiciones para impedirlo, y con el auxilio de la brigada francesa que salió en su persecucion no es fácil pueda conseguirlo.

—Los romanos habian hecho inmensos preparativos para la defensa interior de la ciudad, en las calles y delante las puertas de las casas habia numerosas y fuertes barricadas: cerca de la barricada del puente de la calle de San Pancracio habia una máquina infernal semejante á la de Fieschi, compuesta de 64 fusiles colocados en cuatro líneas, los cuales debian hacer todos fuego á la vez.

—Mazzini, Avezana, Sterbinetti y Carlos Bonaparte (Canino), se han embarcado en el vapor inglés Bull-Dog, que pertenece á la marina inglesa.

—El Monitore romano que pareció el 5 publica el siguiente manifiesto.

ROMANOS:

El triunvirato se ha disuelto voluntariamente: la asamblea constituyente os comunicará los nombres de sus sucesores.

La asamblea en vista de los sucesos alcanzados por el enemigo, deseando evitar en Roma los peligros extremos é impedir que se sacrificasen sin fruto vidas preciosas en la defensa, ha decretado cese toda resistencia. Los que os gobernaron durante la lucha no podian continuar gobernándoos en las nuevas circunstancias que se preparan: el mandato que se les confiara cesó de hecho, y se han apresurado á depositarlo entre las manos de la asamblea.

Romanos! Hermanos! Habeis sellado una página que permanecerá indeleble en la historia como un documento de la poderosa energia que estaba dormida entre vosotros, y de vuestro porvenir que no hay fuerza humana que os pueda quitar.

Habeis dado un bautismo de gloria y de consagracion de la sangre generosa á la nueva vida que se levanta para la Italia, vida colectiva de un pueblo que quiere serlo y lo será. Bajo la bandera republicana habeis rescatado el honor de la patria común, manchado en otras partes por los actos de algunos ministros y vendida por la impotencia monárquica. Vuestros triunfos al volver á la vida privada llevan consigo la conciencia de sus puras intenciones y el honor de haber asociado sus nombres con vuestros hechos históricos.

Una niebla se ha levantado entre vosotros y vuestro porvenir: pero es de poca duracion. Perseverad en la conciencia de vuestro deber y en la fé por la cual muchos de vosotros han muerto en apóstoles armados. Dios que ha recogido su sangre os vengará: quiera que Roma sea libre y grande,

y lo será: esto no es una derrota, es una victoria de los mártires para los cuales la tumba es la escalera del cielo. Cuando vuelva para vosotros la hora de la reparacion, cuando seréis llamados á recibir el precio del honor y de vuestros sacrificios, recordaos de estos hombres que vivieron de vuestra propia vida, que sufren hoy de vuestros mismos dolores y que estarán siempre prontos á pelear entre nuestras filas.

Viva la república romana. (Barcelones.)

ESPAÑA.

MADRID 16 de julio.

En la tarde á las dos ha recibido S. M. á la comision del Senado encargada de presentar para su sancion el proyecto de ley de aranceles.

Parece que ayer llegó á esta corte la esposicion de los catalanes sobre el proyecto de aranceles de que habló el Sr. Peña Aguayo en su discurso. Contiene 30,080 firmas y se dirige á S. M. la Reina.

(Clamor.)

Si nosotros hubiéramos de imitar la conducta de los diarios moderados en aprovecharse de la mas pequeña desavenencia personal de algunos progresistas, ó en explotar los memoriales exigidos á algunos prófugos de nuestro partido, se nos presentaria ahora la ocasion mas propicia para hacer valer nuestra poca ó mucha habilidad, que desde luego reconocemos es casi nula en la materia, pues ni nos hemos cuidado ni nos cuidaremos nunca de esas pequeñeces y tonterías, que á nada conducen y que á nadie importan sino á las personas mismas á quienes hace relacion. ¿Qué nos importa á nosotros que el País y la España se hagan cruda guerra, ni que el marques de Viluma y el señor Mon se pongan como ropa de pascua cuando llegue la ocasion? ¿Qué importa al país ni á nosotros que el Popular y la Epoca, la Patria y el Heraldo y la Revista Militar, se den de coscorrones todos los dias á todas las horas, y que se descubran todas las miserias de la situacion al traves de esas polémicas agresivas que todos sabemos lo que valen y lo que significan?

Verdaderamente que el partido moderado presenta hoy una fisonomia sobremanera lastimosa. Pero ni esto nos sorprende, ni hay para que insistir en ello: por que el país lo conoce perfectamente, y si no lo conociese, ahí están todos sus diarios; cada uno de ellos es el antagonismo personificado de los demas; cada uno representa su fraccion, su club, su influencia grande ó pequeña.

Pero hay, por ventura, partido moderado? Esta es una cuestion que nosotros resolveriamos negativamente, y con nosotros todos los hombres imparciales y entendidos de esa misma comunion política, empezando por el duque de Valencia, y acabando por el último y mas modesto periodista.

Quizá se nos haria á nosotros una pregunta análoga; pero no es difícil la contestacion.

Entretanto, y volviendo á lo de la armonía envidiable que reina entre los hombres de la situacion, no podemos prescindir de advertir al Heraldo que lo tenga presente para cuando vea algun sintoma de disidencia entre los diarios progresistas, ó para cuando algun tonto, que se llame á si mismo progresista, vaya á ofrecerle alguno de esos comunicados, á que tantísima aficion ha manifestado el órgano privilegiado del ministerio.

Apenas han entrado los franceses en Roma, cuando el ministerio de Luis Napoleon se ve embarazado, ó mas bien dice, dividido en cuanto al uso que [ha de hacer á su vergonzosa victoria. Mr. Odilon Barrot, Dufaure y algun otro de los individuos del gabinete, exigen de que antes de que el Papa vuelva al Quirinal, haya de dar instituciones liberales á su pueblo, desconfiando sin duda de las intenciones del Pontífice ó de los que lo rodean en Gaeta. Mr. Falloux y sus demas colegas jesuíticos, disienten en esta parte de su presidente, opinando porque la restauracion sea absoluta, dejando á Pio IX en libertad de que obre con entera independencia, que es lo mismo que entronizar en Roma la tiranía pues sabido es las

simpatias que han sabido adquirirse en el caso del Pontífice los austriacos y su satélite Prusiano.

De esta divergencia pueden surgir discusiones en el gabinete francés, y acaso los mismos, que con tanta ansia anhelaban la rendicion de Roma, tengan que lamentar mañana su imprevisión por diendo sus puestos cuando mas asegurados se creían. De todos modos, nuestros vaticinios principian á realizarse. La primera parte del drama se concluyó; ahora falta la segunda.

(Reforma.)

Idem 18.

La tardia protesta de la Inglaterra á la comision de Roma por las bayonetas de la Francia contribuirá poderosamente á involucrar hasta lo infinito las que de tan embrollado asunto habian necesariamente de surgir. La Gran Bretaña probablemente en último término la que sin sacrificio alguno logrará establecer en Roma su influencia, que apesar de los torrentes de sangre que han vertido por alcanzarla, no lograrán jamás los austriacos ni los franceses.

(Observador.)

BARCELONA 16 de julio.

Por la vía de Marsella hemos recibido los papeles de aquella plaza del 13 y noticias de Roma que llegan al 5. El gobernador de Roma habia publicado un bando con motivo de ciertos excesos cometidos entre los habitantes que habian acogido favorablemente á los soldados franceses y muchos de estos últimos habian sido asesinados. Parece que la ley marcial se habia publicado y que algunos de los asesinos habian pagado con la vida aquellos atentados. La Esperanza diario de Roma cuenta ya los detalles del asesinato del abate Perfectti sorprendido en una silla de posta. Su compañero de viaje Mr. Panteleoni tuvo que hacer esfuerzos imaginable para salvar su propia existencia. Un corresponsal habla de dos soldados franceses asesinados por los guardias civiles de las algaras, y de un desafío entre un oficial francés y un lombardo, en el cual el primero fué herido.

Otro diario italiano habla tambien de 4 ó 5 asesinatos de personas solo por haber hablado con algun soldado francés. Con este motivo añade la carta de Roma (que seguramente será escrita por un francés) y vistos atentados, se hace necesaria una rigurosa represion para contenerlos.

Todos estos detalles darán á conocer á nuestros lectores las simpatias que han encontrado en las riberas del Tiber los republicanos del Sena.

Nos escriben de Tarragona con fecha del 14 lo siguiente: Se me ha asegurado que el cabecilla Pataix se ha dejado ver por cerca de Pasañant. Es grande la sequia que se experimenta en el campo. En el Urgel se han perdido todas las cosechas, y lo que mas asusta es la falta de aguas para los rios precisos.

Idem 17.

Ha salido para Terracina el vapor de guerra Colon remolcando la fragata Mozar que conduce 200 caballos y pertrechos de guerra.

(Barcelones.)



El paquete de vapor el Mallorquín su capitán D. Gabriel Medinas, ha llegado á este puerto sin la menor novedad á las 9 y media de esta mañana, con 45 pasajeros entre ellos D. Casimiro Maria Peruca, contador de marina nombrado por este tercio naval.

Dicho paquete-vapor saldrá de este puerto para el de Barcelona con la correspondencia del servicio nacional y público, el miércoles 25 del actual á la una de la tarde admite carga y pasajeros. Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Santo Domingo núm. 1.º cuarto entresuelo.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELASKE, EDITOR RESPONSABLE.